

25 ans de l'Amicale Ajoie-Clos du Doubs

Autor(en): **Jobin, Maurice**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **L'ami du patois : trimestriel romand**

Band (Jahr): **36 (2009)**

Heft 143

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-245455>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

25 ANS DE L'AMICALE AJOIE-CLOS DU DOUBS

Maurice Jobin, président de la Fédération cantonale, Alle (JU)

Plus de 300 personnes se sont déplacées sur le site forestier du Mont-de-Coeuve pour assister, dans l'amphithéâtre « Les Echaipouses », à la messe célébrée en patois. Mise en musique par la révérende Soeur Anne-Françoise Citherlet, la messe a été dite par le maître de cérémonie, le chanoine Jacques Oouvray; ce dernier a assuré la traduction. Le sermon en patois (lire les pages 27-29), à lui seul, valait le déplacement. Les chants religieux ont été présentés par la chorale de l'amicale des Aidjolats dirigée, avec compétence, par Christiane Courtet. Les offices religieux en patois sont rares, on les apprécie d'autant plus; les amis du patois ont été ravis de l'aubaine.

A l'issue de la cérémonie, un apéritif a été offert à toute l'assistance. Le jubilé a continué par les agapes traditionnelles autour d'un banquet aux saveurs jurassiennes et aux accents aidjolats, vadais, taignons, de Môtie et venant de France, amicales invitées. En cours de repas, magnifique prestation du groupe vocal « Mila » !

Un historique, présenté par « L'Eugène », précisait qu'à sa fondation en 1984, l'amicale des patoisants d'Ajoie et du Clos-du-Doubs, avec à sa tête les « chires » Erard, Guenat, Vauclair et « daine » Theurillat, comptait une vingtaine de membres. Aujourd'hui, elle est forte d'environ 500 membres, dont 33 font partie de la chorale dont est issu également le groupe de théâtre. L'amicale est présidée par Suzi Hostettler, elle maintient ses objectifs afin d'avoir un champ d'activité élargi.

Maurice Jobin, président de la Fédération des patoisants du canton du Jura, au travers de son message, a lancé un vibrant appel à l'assistance afin de promouvoir, de maintenir et de cultiver cette langue « le patois » qui fait partie de notre culture, de nos racines et de notre patrimoine.

La partie officielle, un des points forts de ce jubilé, a permis d'honorer un « dinosaure » du patois, François Laville de Chevenez, au titre de président d'honneur et de récompenser Célestin Monnot et Benoît Choffat, membres fondateurs.

L'après-midi s'est déroulée dans la joie, dans l'amitié et dans la convivialité, en musique, avec le duo ajoutot « Le Roger et le Noi ».